

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL MIÉRCOLES 6 DE AGOSTO DE 1817.****LA TRANSFIGURACION DEL SEÑOR.**

El Jubileo de las XL. horas está en la iglesia de RR. MM. Descalzas, por un devoto de San Cayetano. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se cubre á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 8', y se oculta á las 6 h. y 52'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 5' 32''

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

<i>Épocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la M.	29, 9, 98	80, 0	E.	Claro.
A las 12 del D.	29, 9, 84	80, 5	S.	id.
A las 6 de la T.	29, 9, 60	79, 5	SO.	id.

Mareas en esta Bahía.

1.^a Baxa mar á la 1 h. 23' Mad. 2.^a Baxa mar á la 1 56' Tard.
 1.^a Alta mar á las 7 h. 39' Mañ. 2.^a Alta mar á las 8 h. 14' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. José de la Revilla, capitán del batallion tercero ligero del segundo de Cataluña. = *Parada*: España. = *Rondas y Hospital*: Valencia. = *Baños*: Valencia.

Corta de una modista de París á un elegante de Madrid.

Las modas participan de la pesadez atmosférica del verano; pocas mudanzas, ningun capricho, monotonía y sequedad. Hace mas de diez dias que no se ve ninguna inovacion importante en nuestros almacenes; tenemos el cerebro de plomo.

En los adornos de los sombreros hay dos opiniones muy decididas; unas quieren fajas de seda con cucardas y colgantes, otras

flores y guirnaldas; estas son circulares y abrazan casi todo el circuito de la copa. Los sombreros de percal, que nosotras llamamos *Capotes*, gozan de un favor increíble y tienen mil variedades en sus formas.

La baratura puede mucho.

Los hombres han vuelto á las botones de azero lisos, pero no se ven sino en fraques verdes con cuello de terciopelo negro: en la innumerable multitud de géneros blancos, de que se hacen pantalones, se distingue un precioso casimir de algodón blanco inventado en los Estados unidos de América.

Sigue la manía de las *Montañas Rusas*. Es increíble la pasión que tienen los habitantes de esta ciudad á deslizarse por un plano inclinado; la rapidez de la bajada es tanta, que bastaria para discurrir la estension de una legua en el espacio de cinco minutos. El gran inconveniente es que la diversion no dura mas que tres ó cuatro segundos, y que para gozarla de nuevo es menester subir á lo alto de la torre en que está apoyada la parte superior del plano. Otro emprendedor ha perfeccionado esta novedad, haciendo que el mismo carro que baja con el viagero, lo suba al punto de donde partió; pero la subida no es tan pronta como la bajada; así sucede tambien en el mundo moral. El mecanismo con que se practica este movimiento ascendente, es el mas ingenioso que es posible ver. Una rueda movida por un caballo basta para lograr el fin. Ha habido un gran pleyto entre otros dos establecimientos: el primero se fundaba en la novedad de la idea, pero el segundo ha probado que no hay cosa mas antigua en el mundo que los resvalones.

Manuel García sigue encantando á los aficionados á la buena música. Tiene muchas discípulas que manifiestan gran aficion á las canciones españolas. Una de ellas pronuncia con toda claridad *¿quién me compra jilo negro?*

El remedio por excelencia, el que cura todas las dolencias, refresca la sangre y aclara el cutis, es la leche de burras, á pesar de que un profundo observador ha notado que las cualidades de estos animalitos se van haciendo muy comunes en la especie humana, y lo atribuye al uso inmoderado de aquel medicamento.

Murió la Elefanta del jardin Botánico, despues de haber destruido la buena opinion que se tenia generalmente de las hembras de esta especie. Quizas no se debe juzgar de todas por una; ademas que la pobre habia vivido mucho tiempo en París. . . . y . . . todo se pega.

Todas las elegantes preparan un viage á Versailles, donde el Conde de Moratalla va uno de estos dias á ver correr las fuentes. Este espectáculo le recordará las magnificas de S. Ildefonso.

(Crónica científica y literaria.)

Calais 21 de Junio.

Ha llegado en la escuadra rusa un sugeto digno de verse y oirse. Es natural de Burdeos y se llama José Cabris. Habiéndose embarcado en el año de 1792 en el corsario del Estado Dumourier, fué apresado en el canal de la Mancha por los ingleses, en consecuencia de lo cual se alistó en una legion de emigrados al servicio de Inglaterra. Se halló en la expedicion de Quiberon, se salvó á nado, y pudo llegar á las fragatas inglesas. Habiendo vuelto á Lóndres, se ajustó de oficial inferior en un buque mercante para un viage dilatado. El buque se perdió en las islas Marquesas de Mendoza, y un ingles y él fueron los únicos que se salvaron. Agazajado por los habitantes de una de estas islas á que da el nombre de Nakaiba, fué adoptado por ellos y pintado de pies á cabeza como los demas habitantes de la isla. Le dieron en matrimonio la hija del rey, y vivió nueve años con aquellos salvages en completa felicidad teniendo abundancia de frutos, sin trabajo de cultivarlos, y viviendo del producto del árbol de pan y de pescados. Estos pueblos son antropófagos, y se comen los prisioneros que hacen á las tribus con quien estan en guerra. Vió muchos de estos banquetes y da menudas noticias tanto de estos como de las costumbres de aquella gente. El capitan ruso Krusenstern tocó en aquellas islas en su viage al rededor del mundo, y lo tomó á su bordo. Le costó bastante el abandonar la isla de Nakaiba: desembarcó en Kanchasca y entró en el servicio ruso en calidad de teniente de marina. Ahora ha llegado de Francia, y tiene intencion de retirarse á Burdeos su patria. La pintura con que tiene matizada la piel, desde la cabeza á los pies, esté hecha con arte; son muy variados los diseños, y estan trazados con mucha perfeccion.

COMERCIO.

Vales Reales de 600 pesos.

Dia 5. = Cada uno ps. fs. = Setiembre á 144 : Mayo á 148 : Enero á 149 (Pocas operaciones).

CONSULADO.

Quien quisiere comprar el Bergantin Español nombrado el Bello Indio de porte de 160 toneladas, su estado de media vida, forrado de madera que con su aparejo, velamen, xarcia, anclas, artilleria y utensilios, está apreciado en 5200 pesos de 128 cuartos, acuda á la Escribania del Real Tribunal del Consulado, por cuya disposicion se ha señalado para su remate el Juéves 14 del corriente mes á las 12 del dia. Cádiz 4 de Agosto de 1817.

SUBHASTAS.

Por providencia del Sr. Juez Civil de esta plaza de fecha de 1.º del corriente mes, en los autos de Testamentaria de D. Ramon Soler, que se siguen por la Escribanía pública de D. Cayetano Rodriguez Morán, se manda sacar á pública Subhasta por término de 30 dias, la casa que en la calle del teniente se designa con el número 9 de dos cuerpos, y fábrica trastornada, apreciada en 198.574 rs. vn. Lo que se anuncia al público para que la persona que quisiere hacer postura á ella, é instruirse del por menor de su Avakuo, y demas circunstancias, acuda á dicha Escribanía.

En virtud de providencias del Excmo. Sr. Capitan General, Gobernador político y militar de esta plaza, y á petición del Consignatario de la fragata rusa mercante nombrada Rodion, apreciada en 273.336 rs. de vn. en metálico, se vende ésta en pública Subhasta.

Quien quisiere hacer proposicion acuda á la Escribanía mayor de Guerra de esta plaza donde se le admitirá é instruirá del mismo buque, advirtiéndose se ha de celebrar su remate el dia 13 del actual á las doce de su mañana ante el Sr. Asesor de Guerra, que vive calle del torno de Candelaria número 111.

Para reconocer el buque se acudirá por la correspondiente orden en casa de su Consignatario D. Federico Guillermo Berckhan, calle de los Doblones número 37. Cádiz 6 de Agosto de 1817.

AVISOS.

Quien quisiere comprar una casa en la Ciudad de S. Fernando, situada en la calle del Salvador esquina á la de S. Antonio número 6. á precio equitativo, acudirá á tratar de su ajuste á la plazuela de la Cruz de la Verdad número 81 primer piso.

Se vende ó se arrienda en la Villa de Chiclana, callejon del Cármen en la banda una casa, tenería con un Pozo muy bueno, quien quisiere tratar de su ajuste acuda en Cádiz á la calle del Hércules número 201 primer Cuerpo.

TEATRO PINTORESCO Y DE METAMORFOSIS.—La misma funcion de ayer, concluyendo con la vista de Cádiz por la parte septentrional.—A las ocho y media.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana de Don Esteban Picardo, calle de la Carne núm. 186.